



HECHOS MUNICIPALES

Inversión supera los 100 millones de pesos



PARTE CONSTRUCCION DE PUENTE BATUCO DOS, QUE PERMITIRA CONEXIÓN DEL SECTOR NUEVO AMANECCER



PROGRAMA "YO ELIJO MI PC" BENEFICIO A 456 ESTUDIANTES DE LA COMUNA



ALCALDE DE LINARES Y SEREMI DE TRABAJO FIJAN LÍNEAS PARA REDUCIR ÍNDICE DE CESANTÍA



AVANZAN PAVIMENTOS E INSTALAN TUBOS DE DESAGUE EN SECTOR NOR-ORIENTE DE LA COMUNA

193 especies: Quillayes, Limones y Mandarinas

MUNICIPIO DE LINARES Y CONAF ENTREGAN ARBOLES EN JUNTAS DE VECINOS

En el marco de un convenio firmado por CONAF y la Ilustre municipalidad de Linares, se está realizando la entrega de arboles a vecinos de Linares, a través de las distintas Juntas Vecinales.

Es así como en el día de ayer la Ilustre municipalidad representada por la Dirección de Desarrollo Comunitario realizaron la entrega de 193 especies, entre ellos: Quillayes, limones y mandarinas, las que fueron entregadas a 124 familias de los sectores de población Emilio Gidi y El Tranque en Vara Gruesa.

En fechas próximas, las Juntas de Vecinos beneficiadas serán Nueva Jerusalén, Don Luis de Linares, Población Arturo Prat, Villa Estero el Molino, María Peregrina y Población Miguel Cervantes, para las que se contempla la entrega de 400 árboles. De esta forma, la Ilustre Municipalidad junto a CONAF continúan trabajando por apoyar el cuidado del medio ambiente y el desarrollo vecinal junto a sus colaboradores las Juntas de Vecinos.

Rolando Rentería Moller, Alcalde de Linares agradece el apoyo brindado por CONAF para los Linarenses en esta materia, y a los dirigentes de las Juntas de Vecinos por el trabajo generoso y desinteresado que realizan a diario por la comunidad, y espera poder continuar apoyando dicho trabajo en bien de la Comuna.



Con fines Turísticos:

ALCALDE RENTERIA BUSCA ACUERDOS CON MUNICIPIOS DE PUCÓN Y TEMUCO PARA VIAJES DE GRUPOS SOCIALES



El Alcalde de Linares, Rolando Rentería se entrevistó con los alcaldes de Temuco y Pucón, con el propósito de crear un lazo entre ambos municipios e intercambiar experiencias.

Junto con ello, la autoridad comunal, pidió colaboración en la facilidad de recibir a las delegaciones sociales que el municipio de Linares acostumbra a realizar en temporada estival, principalmente con grupos de la tercera edad y juntas de vecinos - últimos viajes a La Serena y Valdivia - las cuales han sido todo un éxito.

En la oportunidad el Alcalde de Linares, estuvo en Temuco con el jefe comunal Miguel Becker, en dicho encuentro también se habló sobre la experiencia de este municipio en la erradicación del comercio ambulante. En lo puntual, se acordó buscar una manera de pedir autorización especial para el uso de internados, pues la idea es ofrecer las alternativas para realizar a cabalidad estas giras de turismo y acercar a las comunas a través de su gente.

En tanto, la reunión en Pucón, comuna con un alto porcentaje de población flotante por ser rica en turismo, y atractiva por naturaleza, el Alcalde Carlos Barra, explicó que dicho municipio tiene un potente trabajo en adulto mayor y turismo.

Al respecto el Alcalde de Linares, evaluó ambas citas, "han sido reuniones bastante interesantes, no sólo por el proyecto de desarrollo turístico que tenemos y que ha sido bien recibido por ambos alcaldes, sino también por la predisposición que han tenido para recibir a nuestros grupos sociales. Nos alegra el apoyo recibido de ambos alcaldes, dos ciudades muy interesantes para el crecimiento en turismo".

En Linares: EN TRES ESQUINAS DESTACAN LOS LOGROS DE LOS VECINOS QUE CONDUCE AL ÉXITO EN UNIDAD

Los Vecinos de Tres Esquinas – camino a la precordillera – de Linares, inauguró el salón de reuniones que pudieron levantar con el aporte de cada miembro de la organización, para lo cual, la Municipalidad de Linares, a través de su Alcalde Rolando Rentería y Concejo Municipal, tras solicitud de la directiva, donó mobiliario usado en excelente estado, que le permite poder desarrollar armónicamente su plan de trabajo.

En la oportunidad, se destacaron los logros de la organización, todo comenzó – según explicó la presidenta – con la necesidad de conseguir la ampliación del APR (Agua Potable Rural), en seguida los desafíos se fueron acrecentando hasta conseguir oficinas, sede y último proyecto recién ejecutado, la construcción de una gran sala de reuniones.

“Estamos inaugurando nuestra sede, y queremos destacar todos los avances que hemos conseguido con nuestros vecinos, esto partió con la extensión de la red de agua potable, la construcción de la sede, y ahora nuestro salón de reuniones para poder hacer un trabajo como corresponde, en un lugar cómodo y equipado. Nos sentimos felices porque vemos construido nuestros sueños y aún quedan muchas otras ideas que queremos sacar adelante”.

En la oportunidad, el Alcalde de Linares, destacó el apoyo a la organización “nos pidieron sillas, y junto al concejo municipal, otorgamos 150 sillas de excelente nivel, es una señal de colaborar con nuestras organizaciones sociales. Tres Esquinas es una gran junta de vecinos que ha sacado adelante varios logros como el agua potable, son pruebas que nos indican que están unidos trabajando para una mejor calidad de vida”.



Con recursos Municipales y de Subdere

AVANZAN PAVIMENTOS E INSTALAN TUBOS DE DESAGUE EN SECTOR NOR-ORIENTE DE LA COMUNA



Intensos son los trabajos que realiza personal de la Municipalidad de Linares en el sector Nor oriente de la ciudad. Se trata de la pavimentación de 145 metros de largo de berma frente al Colegio Alborada y de un tramo de calle frente a un complejo deportivo, emplazado en el mismo sector correspondiente a la avenida Luis Carrera. En suma, 1400 metros cuadrados de hormigón de 20 centímetros de espesor, que las cuadrillas municipales están ejecutando en esta transitada arteria vial, que conecta interiormente las salidas de Yerbas Buenas y Panimávida.

Juan Oliveros, Jefe de Obras Viales de la Dirección de Servicios Generales, señaló que este un trabajo que dispuso el Alcalde Rolando Rentería, a fin de ir mejorando el desplazamiento de vehículos y locomoción colectiva que transita por esta avenida estructurante, “gracias a los recursos que ascienden a los 43 millones 800 mil pesos, que aporta la Municipalidad de Linares y la Subsecretaría de Desarrollo Regional y Administrativo (Subdere) a través de los Programas de Mejoramiento Urbano (PMU), se está materializando esta iniciativa de desarrollo urbano, que a la fecha contempla un 50 por ciento de avance”.

Al mismo tiempo, destacó el inicio de los trabajo de instalación de una doble batería tubos de desagüe en un tramo de 60 metros, entre Federico Gana y el Parque Cordillera, frente a la Empresa Iansa, en donde actualmente existe un canal a tajo abierto.

La idea es que las aguas lluvias del sector, se conduzcan por estos tubos de 800 milímetros y así evitar futuros anegamientos e inundaciones, dichas estructuras serán cubiertas y rellenas con material, para posteriormente construir sobre ellas, veredas e instalar solerillas y de esta forma urbanizar este tramo, que partió el año pasado con el mejoramiento desde Bombero Gonzalez hasta Federico Gana.

Las obras deberán estar terminadas en los próximos meses y contemplan una inversión de 5 millones de pesos, financiados íntegramente con presupuesto Municipal.

En Linares PROGRAMA “YO ELIJO MI PC” BENEFICIO A 456 ESTUDIANTES DE LA COMUNA

Los alumnos de séptimo básico, fueron premiados por su rendimiento con un notebook, iniciativa que se realiza por quinto año consecutivo y se enmarca en el programa de gobierno “Yo elijo mi Pc”.

La actividad se llevó a cabo en el Gimnasio Ignacio Carrera Pinto, y estuvo encabezada por el Alcalde Rolando Rentería, quien junto con felicitar a los niños beneficiados destacó lo importante y el impacto que ha tenido este programa en la comuna.

“Esta iniciativa busca aumentar los niveles de equidad, disminuir la brecha digital y favorecer aquellos alumnos que destacan por sus altas calificaciones. Como municipio mi compromiso está en mejorar la educación e invertir en ella; ya sea con la compra de pizarras digitales, mesas E’Blocks y capacitación de los docentes para el uso de esta tecnología, porque el propósito final es que nuestros alumnos el día de mañana no estén en desventaja respecto a sus compañeros cuando ingresen a la universidad”. Agregó.

Este es quinto año consecutivo en que se realiza la entrega, la cual tiene por requerimiento el promedio de notas de los últimos tres años académicos, estar matriculados en 7° básico en marzo del 2014, indiferentemente que sea de un colegio Municipalizado o Particular.

Dicha actividad fue organizada por el Departamento de Educación Municipal en conjunto con el Ministerio de Educación y la Junta Nacional de Auxilio Escolar y Becas JUNAEB.



Preocupan índices de desempleo: ALCALDE DE LINARES Y SEREMI DE TRABAJO FIJAN LÍNEAS PARA REDUCIR ÍNDICE DE CESANTÍA



El Alcalde de Linares, Rolando Rentería, se reunió con el SEREMI de Trabajo, Héctor Ferrada, en el marco de buscar soluciones entorno a la generación de empleos en la ciudad y de esta forma lograr dar tranquilidad a las familias, dado a que las encuestas - INE, Febrero a Abril - marcan un índice de desocupación laboral de 9,1%. La autoridad de gobierno cree que en los próximos tres meses este resultado podría llegar a dos dígitos.

El Alcalde de Linares, explicó que su llamado es a sumar fuerzas y que es el Gobierno, el principal actor que debe colaborar en este tema para frenar la falta de trabajo en los meses de otoño - invierno en que escasean las alternativas laborales para familias vulnerables y clase media baja. "Agradecemos el gesto de venir a Linares de colaborar y avanzar en lo que será el futuro de nuestra ciudad en un mediano y largo plazo.

Dentro de las ideas surgidas para superar la desocupación de trabajo, el Alcalde Rentería, explicó "hay posibilidades de que vengan empresarios chinos a ver qué inversiones se pueden hacer en Linares, especialmente en el área agrícola, también hemos sugerido sacar adelante proyectos grandes financiados con fondos gubernamentales que permita aumentar la contratación de mano de obra local, para ello, ponemos como ejemplo los proyectos de paso bajo nivel de Maipú, edificio consistorial, estadio olímpico que significa ofrecer una gran cantidad de cupos de trabajo".

Por su parte, el SEREMI SEÑALÓ "me han encomendado buscar rápidas soluciones a lo que sucede en la ciudad de Linares, si bien el tema de la cesantía es algo histórico, la idea es encontrar ya una respuesta a largo y mediano plazo para que esto sea superado. Hoy estamos con un 9,1% y viene otro trimestre móvil que podría llegar a los dos dígitos y ese es un problema mayor".

Para potenciar identidad de la comuna

PREMIAN GANADORES DE CONCURSO “LINARES HISTORIAS VIVAS”

En una sencilla ceremonia realizada en el salón de Honor de la Municipalidad de Linares, fueron premiados los ganadores de la segunda versión del concurso “Linares Historias Vivas” 2014.

Se trata de Xenia Corvalán Latapia, quien obtuvo el primer lugar del certamen literario con su cuento “Servandito”, la cual se adjudicó un diploma y 100 mil pesos en dinero efectivo.

Las tres menciones honoríficas recayeron en: José Luis Zambrano con su obra “Orate”, Renato Hernández con el relato “Remolacha” y José Vivanco con el cuento “Maquinita”, cada uno de ellos obtuvo diploma de honor y 30 mil pesos.

El Concurso que es organizado por la Oficina de Turismo de la Municipalidad, tiene como objeto fortalecer la identificación de Linares y su gente con su entorno urbano y rural, lo que se complementa, con el trabajo de promoción de las bondades y riquezas turísticas que posee nuestra comuna.

“Este año, el concurso recibió más de 60 trabajos de gran calidad descriptiva y poética, los cuales lograron editarse a través de un libro de bolsillo que fue regalado al público asistente a la ceremonia y que posteriormente también se entregará a los visitantes, turistas y comunidad que llegue hasta la oficina de turismo”, señaló Javier Cinchón Coordinador del Concurso.

Al respecto la ganadora del certamen, junto con leer su cuento, agradeció al Municipio por abrir nuevos espacios de creatividad, que nos ayudan a revalorar nuestra memoria colectiva e identidad provinciana.

El acto contó con la presencia de los concejales Mario Meza y Luis Concha, además de la Directora de Desarrollo Comunitario Carolina Villagra, la Encargada de Turismo Verónica González y el Jefe de Gabinete Marco Bravo.



Entre 40 bibliotecas

BIBLIOTECA PÚBLICA MUNICIPAL DE LINARES: LÍDER EN LA REGIÓN DEL MAULE



En Seminario realizado recientemente en la ciudad de Talca, organizado por la Dirección de la Biblioteca Regional, dependiente de la DIBAM, y que reunió a las 40 Bibliotecas Públicas del Maule se analizó, muy especialmente, el “Préstamo de Libros a Domicilio” que sin duda revela muy claramente el aumento o disminución del hábito lector de una comunidad.

En la oportunidad se entregaron interesantes cifras para Linares, al analizar estadísticamente, los meses de febrero, marzo y abril, donde se observó que la Biblioteca Pública Municipal “Manuel Francisco Mesa Seco de Linares, registró un total de Préstamo de Libros a Domicilio de **3684 textos** en las diferentes áreas de la literatura, con un promedio mensual de préstamo de **1228 libros**, en un desglose de solicitud por parte del género femenino que alcanza a los 2409 ejemplares y 1274 libros que corresponde al género masculino. Agregando a ello que en el mismo período, la cantidad de socios lectores de la Biblioteca, se incrementó en la cifra 334 personas.

Es importante señalar que la Biblioteca que le sigue inmediatamente, logró un préstamo, durante el mismo trimestre, de 1398 textos, con un promedio de 466 libros mensuales.

Sin duda que hablamos de un importante avance en el objetivo de acercar el libro y la lectura a la comunidad, y de lo bien que se retrata el creciente interés de los linarenses por la lectura como un medio de desarrollo humano e intelectual. Resaltando de manera esencial el trabajo que desarrolla el equipo de funcionarios de la Biblioteca Pública Municipal, dirigido por el poeta **Patricio Leiva Muñoz**, que de forma permanente se encuentra desarrollando diversos programas de fomento e inclusión lectora, que contiene el trabajo con estudiantes a través de lecturas públicas, concursos y talleres de creación literaria.



En Linares:

MUNICIPALIDAD Y SERNAM CERTIFICAN A JEFAS DE HOGAR



El Alcalde de Linares, destacó este tipo de iniciativas que brinda la posibilidad de competir en el mercado laboral. Son 220 las mujeres ligadas al Programa Mujer Trabajadora Jefas de Hogar, quienes se benefician con la capacitación que apunta a diferentes ramas con la idea de prepararlas para un mejor desempeño en el mundo laboral. El programa es impulsado y ejecutado por la Municipalidad de Linares y SERNAM.

La ceremonia que contó con la participación del Alcalde de Linares, Rolando Rentería, tuvo dos hitos, el primero de ellos fue la certificación de 84 mujeres del programa 2013, ellas durante 10 meses se capacitaron, y segundo, fue la bienvenida a 136 nuevas jefas de hogar que serán insertas al proceso.

El Alcalde de Linares, valoró este tipo de iniciativas "es un programa de alta importancia y como municipio queremos entregar el máximo de apoyo a estas trabajadoras para que estén bien preparadas y puedan aumentar sus ingresos; así también puedan aspirar a una mejor calidad de vida, más aún cuando se trata de familias numerosas en que la situación es compleja".

La capacitación tiene una duración de 10 meses y aborda temas como: alfabetización digital, nivelación de estudios e incorporación de Capital Semilla para que realicen un emprendimiento.

Además se les vincula a las redes del servicio público para que participen en charlas de Servicio de Impuestos Internos y SERCO-TEC.

Con recursos SUBDERE:

MUNICIPALIDAD DE LINARES PIONERA EN LA REGIÓN EN CONCRETAR BENEFICIO A RECOLECTORES DE RESIDUOS DOMICILIARIOS

La Municipalidad de Linares, dio cumplimiento al acuerdo creado a través de una mesa técnica entre el gobierno y los trabajadores de empresas proveedoras de servicios de aseo, jardines y rellenos sanitarios, donde se resolvió pagar un bono de más de 1 millón de pesos para cada trabajador con recursos de la Subsecretaría de Desarrollo Regional, SUBDERE.

De esta manera se benefician en Linares 71 trabajadores de tres empresas, quienes recibirán la suma total de 98 millones 172 mil 952 pesos, para mejorar sus condiciones salariales, viéndose esto concretado en el pago del bono en 12 cuotas.

El Alcalde de Linares, Rolando Rentería, dijo que este aporte nace en el segundo semestre del año pasado, "cuando la demanda fue planteada por los trabajadores a nivel nacional, lo que gatilló en la paralización de sus actividades en algunas comunas del país, llegando a este acuerdo que fue ofrecido por el gobierno de turno. De tal manera se fijó que cada municipio debía realizar la solicitud de recursos a la SUBDERE para obtener la liberación de los fondos".

Es así como la Municipalidad de Linares, es pionera en la materialización de este convenio, procedimiento que se realizó a través de la Unidad Jurídica, al respecto la abogada a cargo, Andrea Díaz, explicó detalles "se firmaron los tres anexos de contrato con los empresarios y alcalde, como municipio hemos encabezado este tema y a nivel de la provincia y región podemos decir que somos los primeros en hacer el traspaso. Ya están los empresarios comprometidos en pagar a fin de mes. Nos sentimos orgullosos de haber cumplido".

En total son \$98.172.952.- a repartir entre las empresas "Dimensión", "CTS" y Comercial "MOM", cada trabajador recibirá el pago de \$1.382.717.- en 12 cuotas.



Conectará el sector Nuevo Amanecer con el centro de la ciudad PARTE CONSTRUCCION DE PUENTE SOBRE ESTERO BATUCO

El Alcalde de Linares, Rolando Rentería, destacó el inicio de los trabajos de construcción del puente sobre el Estero Batuco, convirtiéndose de esa manera en un segundo acceso para todos quienes residen en el sector Nuevo Amanecer.

El puente que se construirá sobre el Estero Batuco, permitirá unir las calles Carlos Ibáñez del Campo con Avenida Esfuerzo, hoy separadas por el curso de las aguas en una medida de casi 10 metros. Un sueño para los vecinos y las autoridades locales, quienes anhelan ver materializado el proyecto.

Las vecinas del sector emocionadas agradecieron a la autoridad “estoy muy contenta porque se hará el puente, estamos muy agradecidos del alcalde, nos ayuda mucho a todos los vecinos porque aquí va a pasar la locomoción estará cerquita y será mejor para los Carabíneros incluso para hacer un buen recorrido”.

El edil comunal, dijo que la idea es que esta nueva infraestructura esté habilitada en agosto de este año al acceso al uso público “llevábamos dos años esperando que una empresa licitara esto y gracias a Dios ya es una realidad. Francisco Castro se hará cargo del proyecto de 102 millones de pesos, y a más tardar en agosto ya estén las calles conectadas”.

En materia de conectividad el edil, agregó que se trabaja en un nuevo estudio “esto ya es un segundo acceso al sector, esperamos seguir avanzando en esta línea, estamos trabajando en un estudio con SECPAN para una tercera conectividad por el camino El Almendro, y además considerar todo lo que significa para ese sector alcantarillado, y agua potable que es una de las dificultades que tienen”.

La inversión para este puente sobre el Estero Batuco, de 7 metros de ancho y 15 de largo, es de 82 millones 425 mil 070 pesos para la construcción de la obra de arte mayor, más 20 millones 243 mil 433 pesos para los accesos. Proyecto financiado por el Fondo Nacional de Desarrollo Regional, FNDR, supervisado por el SERVIU y a ejecutarse en un plazo de 120 días corridos.



Asistieron más de 5 mil personas EXITOSO BALANCE DE “2º VERSION DE EXPO AJI GOURMET” EN PALMILLA



En Linares: PRESENTAN CORTOMETRAJES REALIZADOS POR ALUMNOS CONTRA EL “BULLYING”

Exitosa fue la presentación del trabajo audiovisual preparado por alumnos de distintos establecimientos educacionales de Linares, quienes a través del Primer Festival de Cortometrajes, mostraron su rodaje que está enfocado a cómo prevenir el “bullying” entre estudiantes.

La nueva puesta en escena se titula “Por la Convivencia Escolar”. Una iniciativa de la Municipalidad de Linares, a través de su Departamento de Educación específicamente del Área Sicosocial, instancia que tiene como propósito activar la participación del alumno de una manera que se ajusta a las herramientas que ellos usan frecuentemente.

Así lo explicó la Directora Comunal de Educación, Raquel Carvajal “la idea principal es abordar el tema de la convivencia escolar, porque es una de las preocupaciones más importantes que tiene la Unidad Sicosocial del DAEM. Cada año se buscan diferentes opciones para explicar el tema, por ejemplo: el año pasado se hizo mediante el teatro; porque queremos que sea interesante para el alumno y en esta oportunidad se escogió el cortometraje”.

Según la realidad de los establecimientos de Linares con registro de bullying, la directora explicó “tenemos problemas, pero hemos ido haciendo un intenso trabajo en la prevención y también hacernos cargo, en todos los establecimientos tenemos duplas sicosociales que se encargan de trabajar estos casos”.

En pantalla gigante del Teatro Municipal de Linares, se exhibieron 16 videos, material que fue elaborado durante el primer trimestre de este año.

Con entusiasmo y mucho nerviosismo, los espectadores y protagonistas de esta serie, observaron el resultado final. Yazmín Miranda, del Liceo “Diego Portales”, explicó “me parece algo motivante para los alumnos y todo el equipo de nuestro liceo, representamos ‘La Convivencia’ y dar la valoración de cada uno en cómo nos podemos tratar y vivir cada día. Pienso que se debe abordar la prevención del bullying desde quinto básico, una buena edad para empezar a decirles a los alumnos cómo deben tratarse entre ellos”.

Al término de la exhibición de videos se procedió a la premiación de los ganadores, material elegido por el jurado compuesto por el profesor ligado al mundo de la producción audiovisual Abraham Sady, la Directora de TV5 Linares, Cecilia Rojas, y el Cineasta Rodrigo Acosta.

Enseñanza Media: 1° Lugar: título del trabajo “Aceptar para Convivir”. **2° Lugar:** “Una Amenaza Evitable” y **3° Lugar:** “Cuando Menos lo Piensas Sale el Sol”, todos del Liceo “Diego Portales”.

Enseñanza Básica: 1° Lugar: título del trabajo “Somos Diferentes”. **2° Lugar:** “El Solitario”, ambos Escuela “República de Francia” y **3° Lugar:** “Los Pacificadores” del Liceo “Diego Portales”.

